



Fédération Nationale des Pompiers du Grand-Duché de Luxembourg

Zentralvorstand vom 22.04.2025

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr (Zoom meeting)

Sitzungsende: 22:00 Uhr

Vorstand	Name	Anwesend
Präsident	Marc MAMER	X
Vizepräsident	Christophe MANNES	X
Vizepräsident	Nico GRISIUS	X
Vizepräsident	Jean COLLING	X
Vizepräsident	Const SCHWARTZ	X
Generalsekretär	Serge HEILES	EX
Generalkassierer	Esra LOTOLL	EX

Delegierter	Name	Anwesend	Ersatz	Anwesend
Norden	Jos MELKERT	EX	-	
Osten	Alex PEREIRA	EX	Jeff PAULUS	X
Zentrum	Marc EVERAD	X		
Süden	Bryan MAHÉ	EX	Joé PAULUS	EX
GIS	Vakant		vakant	
JFA	Frank HERMES	EX	-	
Veteranen	Jos THOLL	EX	-	

1) Begrüßung durch den Präsidenten

Präsident Marc Mamer begrüßt die Vertreter des Zentralvorstandes zur Sitzung des Monats April, die über Zoom abgehalten wird.

2) Präsenz der Mitglieder des Zentralvorstands

Der vorgenommene Namensaufruf ergibt die Präsenz von 7 Mitgliedern, womit die Versammlung beschlussfähig ist. Serge Heiles, Esra Lotoll, Frank Hermes, Jos Tholl und die Delegierten der Regionen Norden und Süden fehlen entschuldigt.

3) Schriftwechsel

Patrick Muller informiert, dass keine wichtige Korrespondenz eingegangen ist.

4) Bericht der Jugendfeuerwehr

Nico Grisius informiert, dass man sich am 3. April mit dem Generaldirektor traf um an den Statuten des Verbands der Jugendfeuerwehr zu arbeiten. Paul Schroeder wird zu diesem Thema auf der Generalversammlung berichten.

Man hat 50 neue Feldbetten bestellt um der Nachfrage der Jugendsektionen nachkommen zu können.

Die Vorbereitungen für den Nationalen Wettbewerb am 14. Juni sind in vollem Gange, die Einladungen an die ausländischen Mannschaften wurden verschickt.

5) Bericht der Veteranen

Nico Grisius informiert, dass man sich Anfang April mit dem Generaldirektor getroffen hat. Einladungen für die Veranstaltungen des CGDIS sollen in Zukunft an den Vorstand geschickt

werden. Auf Anfrage hat man eine CGDIS Emailadresse erhalten: pompiers-veterans@cgdis.lu. Informationen der APV werden per Newsletter an alle Veteranen des CGDIS verschickt.

Die APV wird sich auch weiterhin dafür einsetzen, dass auch Veteranen, die vor Juli 2018 ihr Statut erhalten haben die gleiche Auszahlung erhalten.

Bislang haben sich rund 150 Veteranen für die „Journée 2025“ angemeldet. Jean Müller wird Jos Tholl bei der Generalversammlung des Verbands und der Jugend vertreten.

6) Generalversammlung

Nico Grisius geht auf den zeitlichen Ablauf der Generalversammlung ein.

In seiner Rede wird Marc Mamer auf folgende Themen eingehen:

- Steuern

Nach der Unterredung im Innenministerium und den Erklärungen, die man erhalten hat, wird es nicht möglich sein die Rückzahlung der Zusatzversicherungen steuerfrei zu machen. Das ganze Steuergesetz müsste dafür umgeschrieben werden.

Die Finanzabteilung des CGDIS, die mit der Steuerverwaltung über dieses Thema gesprochen hat, wird in naher Zukunft ein Rundschreiben herausgeben um alle Mitglieder zu informieren.

- Versicherung

Man wird sich weiterhin dafür einsetzen, dass die Mitglieder der Vorstände der Amicalen bei der Ausübung ihrer Arbeiten und Aktivitäten versichert sind. Man hofft, dass dieses Gesetz schnellstmöglich in Kraft treten wird.

- Vergütungen

Der Verband fordert eine Anpassung der Vergütungen, die die Freiwilligen für Bereitschaftsdienst und Einsatz erhalten. Die Vergütungen müssen erhöht werden und es muss festgelegt werden, dass diese in Zukunft auch an die Indextabelle angepasst werden sollen.

- Maximale Urlaubstage für Ausbildung

Wegen der Weiterbildungen reichen die dafür vorgesehenen 50 Urlaubstage aktuell nicht aus, innerhalb von 12 Jahren können diese bereits aufgebraucht sein. Man wird sich dafür einsetzen, dass entweder die Anzahl an Urlaubstagen erhöht wird, was sich als schwierig herausstellen könnte oder dass der INFS die Ausbildung mehr auf Wochenenden setzt um diesem Problem entgegen zu wirken.

Jeff Paulus wird auf der Generalversammlung Erklärungen zu den neuen Statuten des Verbands geben. Er soll dem Sekretariat seine Präsentation zukommen lassen.

Serge Heiles, Reinhold Dahlem und Hubert Schmit sollen auf der Generalversammlung das Verdienstkreuz in Gold und Frank Wagener das Verdienstkreuz in Silber verliehen bekommen.

7) Unterredung mit den Kassenrevisoren

An 17. April traf der Exekutive Rat sich mit den Kassenrevisoren um über die Finanzberichte zu diskutieren und Verbesserungsvorschläge einzubringen. Man will die Gelegenheit nutzen, dass ein neues Buchhaltungsprogramm angeschafft wird, um überflüssige Posten und Fehlbuchungen zu verbessern.

In seinen neuen Statuten wird der Verband 3 Kassenrevisoren beibehalten, die Konten der Stiftung des Verbands müssen aber in Zukunft von einer Treuhandgesellschaft kontrolliert werden.

Auf Vorschlag von Jeff Paulus sollen die Rücklagen der Stiftung gewinnbringend angelegt werden, diese Einnahmen sollten wenigstens die Kosten der Treuhandgesellschaft decken.

Sobald das neue Buchhaltungsprogramm bereit ist, soll die Generalkassiererin pro Trimester einen Finanzplan erstellen, der die voraussichtlichen Einnahmen und Ausgaben aufzeigt.

8) Berichte des Exekutiven Rates

Verwaltungsrat CGDIS

Marc Mamer informiert die Delegierten über die Sitzung des Verwaltungsrats des CGDIS vom 27.03.2025.

Interessierte können die Berichte des Verwaltungsrats des CGDIS unter <https://112.public.lu/fr/organisation/CA/rapportssuccins.html> einsehen.

Commission des pompiers volontaires du Grand-Est

Marc Mamer hat an einer Versammlung der freiwilligen Feuerwehrleute der Region Grand-Est teilgenommen.

9) Berichte und Fragen der Delegierten

Region Zentrum

Marc Everad informiert, dass die Amicale Munsbach-Schuttrange am 27.07. einen Indoor-Kuppelcup organisiert.

Er fragt ob der Regionaldelegierte Adjunkt vom Verband ausgeschrieben werden muss?

Der Regionaldelegierte Adjunkt wird vom Regionalverband ausgeschrieben.

Region Osten

Const berichtet, dass die Mannschaft Osweiler 2 beim Kuppelcup in Ludweiler den ersten Platz belegen konnte. 4 Bewerter aus Luxemburg waren vor Ort, er selbst vertrat den Landesfeuerwehrverband.

Marc Mamer gratuliert der Mannschaft im Namen des Zentralvorstands für die starke Leistung.

Const Schwartz und Jean Colling vertraten den Verband bei der Delegiertenversammlung des Kfv Trier-Saarburg.

Georg Flesch soll zu seinem Abschied das goldene Verdienstkreuz mit Krone erhalten.

Jeff Paulus fragt warum die Telefonie Kosten im Moment noch so hoch sind?

Patrick Muller antwortet, dass einige Verträge mit Post noch nicht ausgelaufen waren. Er schlägt vor eine Versammlung mit einem kommerziellen Vertreter zu organisieren um zu definieren welche Dienste in Zukunft noch gebraucht werden.

10) Verschiedenes

Buchhaltung

Mit Einführung des neuen Buchhaltungsprogramms, soll die Generalkassiererin in Zukunft alle Buchungen vornehmen. Das Sekretariat soll die Generalkassiererin bei ihrer Arbeit unterstützen und die Rechnungen und Dokumente für sie einscannen.